

# Marie-Claude Fournier, la «nounou» du BCN Tour

**COURSE À PIED** Au fil des années, cette Locloise est devenue l'un des personnages incontournables de l'épreuve cantonale. Elle ne ressent aucune lassitude, bien au contraire.

PAR JULIAN.CERVINO@ARCINFO.CH

On se demande sérieusement si le départ d'une étape du BCN Tour pourrait être donné sans la présence de Marie-Claude Fournier. Tant la Locloise est devenue un des personnages incontournables du BCN Tour.

Depuis combien d'années cette bénévoles est-elle présente sur la boucle cantonale? «Je n'en ai aucune idée», assure-t-elle. «J'ai commencé avec SportPlus je pense.» Donc, depuis 1999, soit 24 ans.



**Tant que je peux  
et qu'on veut de moi,  
je continue.»**

MARIE-CLAUDE FOURNIER  
BÉNÉVOLE SUR LE BCN TOUR



Marie-Claude Fournier en plein pointage mercredi au Locle. MURIEL ANTILLE

«D'abord, j'ai rempli le rôle de commissaire quand mes enfants couraient, histoire de m'occuper et de rendre service durant la course», raconte cette monitrice de gymnastique. Et elle y a pris goût.

## «Comme les cacahuètes»

Elle est d'accord avec sa collègue et copine Nicole lorsqu'elle dit: «Le BCN Tour, c'est comme les cacahuètes, quand on commence, on ne peut plus arrêter.»

Parce que cette bénévoles apprécie par-dessus tout l'ambiance régnant au BCN Tour. «On se marre bien entre nous»,

admet-elle. «C'est ce que j'apprécie le plus. Comme le fait d'avoir connu énormément de monde.» De quoi lui faire oublier les éternels râleurs. «Je ne fais plus tellement attention, je mets ma carapace et cela passe tout de suite. De toute façon, ce sont toujours les mêmes qui rouspètent, pour tout et pour rien.»

## De 7h30 à 21h30

Cela n'empêche pas Marie-Claude Fournier de remplir ses différentes tâches sur les étapes. «Le mercredi matin, j'arrive vers

7h30 sur le lieu de la course», explique-t-elle. «J'aide à monter le podium. Je donne ensuite un coup de main pour monter une tente dans le village de départ. Puis, au bureau de course.» Lorsque les courses des enfants commencent, elle change de costume. «Je m'occupe du protocole d'arrivée pour les enfants et les adultes», indique-t-elle. «Je dois pointer les numéros de dossard de chaque concurrent qui franchit la ligne d'arrivée. Avec le temps, j'ai pris le coup.» Une tâche pas simple, mais essentielle même lors-

que tout est informatisé. Dans le feu de l'action, Marie-Claude Fournier n'hésite pas à venir en aide à un jeune concurrent blessé, comme mercredi au Locle. Une fois la course terminée, Marie-Claude Fournier assiste le speaker lors des remises de prix des enfants et des adultes jusqu'à 21h30.

## «Coup de déprime»

Tout ça pendant six mercredis de suite sur le BCN Tour, puis sur les cinq suivants sur la Raiffeisen Trans. Elle est aussi à l'œuvre en septembre sur le

## LES ÉCHOS

### LE CHIFFRE

**6123** inscrits. Le BCN Tour retrouve les standards d'avant Covid (6134 inscrits en 2019).

### DÉPART RETARDÉ

Après avoir étudié le parcours loclois une dernière fois, Michel Sinz, le responsable des parcours, a décidé de reporter le départ des marcheurs de 15 minutes pour qu'il soit donné à 18h30. Cela afin d'éviter trop de croisements entre marcheurs et coureurs sur le tracé.

### AVEC SON CHIEN

David Gerber, le diabétique qui avait déjà participé au Triathlon de La Chaux-de-Fonds, a couru cette cinquième étape avec son chien grâce à l'autorisation des organisateurs qui lui ont demandé de partir un peu après l'ensemble du peloton.

Groupe E Tour, dans le canton de Fribourg.

Elle est ainsi devenue la «nounou» du BCN Tour, tout comme des autres épreuves sur lesquelles elle officie. «C'est vrai et ça ne me déplaît pas», avoue-t-elle. «Quand la Raiffeisen Trans se termine, c'est terrible. Je ressens comme un coup de déprime. Les mercredis, je tourne en rond chez moi.» Autant dire qu'elle n'est pas près de laisser sa place. «Pour moi, ce rôle est parfait, tant que je peux et qu'on veut de moi, je continue.»

## EN BREF

### TENNIS

## Wawrinka stoppé

Stan Wawrinka (ATP 84) a été stoppé en quart de finale du très relevé Challenger de Bordeaux. Impressionnant vainqueur (6-3 6-0) d'Andy Murray (ATP 42) mercredi, le Vaudois s'est incliné 7-5 6-1 devant le Français Ugo Humbert (ATP 50) hier. **ATS**

## Coupe Davis: Suisse – France d'abord

La Suisse connaît son menu en phase de groupes. A Manchester, la sélection de Severin Lüthi affrontera la France le mardi 12 septembre, la Grande-Bretagne le vendredi 15 et l'Australie le samedi 16. Les deux premiers de chacun des quatre groupes se qualifieront pour la finale à Malaga (21-26 novembre). **ATS**

## Swiatek out

Iga Swiatek (WTA 1) donnera «plus d'infos dans les prochains jours» sur sa blessure à la cuisse droite. La Polonaise a abandonné mercredi en quart de finale à Rome, à dix jours du tournoi de Roland-Garros (28 mai-11 juin) qu'elle a remporté deux fois et dont elle est la grande favorite. **ATS**

## Zverev invité à Genève

Champion olympique en titre, Alexander Zverev (ATP 22) sera l'une des têtes d'affiche du Geneva Open qui débute dimanche. Le vainqueur de l'édition 2019 a reçu la deuxième «wild card» attribuée par les organisateurs, après celle accordée à Grigor Dimitrov (ATP 33). **ATS**

## FOOTBALL

## Dzemaili met un terme à sa carrière

A 37 ans, le capitaine du FC Zurich Blerim Dzemaili a décidé de mettre un terme à sa carrière à la fin de la saison. International à 69 reprises, il restera comme l'un des joueurs emblématiques du club zurichois. «Le FCZ est mon club de cœur. C'est lui qui m'a permis de réussir une très belle carrière à l'étranger», explique-t-il dans un communiqué du club. **ATS**

## Gauthier et Sintès vainqueurs au Locle

Pour son retour au Locle, le BCN Tour a évité la pluie, mais pas le froid. Si la bise glaciale balayant les Montagnes neuchâteloises a certainement asséché le terrain, elle a rafraîchi la température ambiante mercredi au Communal. Les plus rapides ont été Romane Gauthier (44'57") chez les dames et Gabriel Sintès (36'41") chez les messieurs.

La Chaux-de-Fonnière établie au Noirmont enlève sa deuxième victoire d'étape sur cette 36e édition. Elle a précédé la leader du général, la Fribourgeoise Marion Monney (2e à 28") et la Neuchâteloise Aline Tavernier (3e à 1'58").

«Cette étape me convenait bien, avec ce profil montagneux», déclare Romane Gauthier. «Cette année, je ne voulais pas participer à toutes les étapes car cela m'avait joué un mauvais tour l'année passée. Ces étapes du BCN

Tour constituent plutôt des courses de préparation.» Elle prépare surtout des courses de montagne.

Côté masculin, Gabriel Sintès a récidivé après sa victoire au terme de la quatrième étape à Dombresson. Le Rochefortois a fait cavalier seul pour précéder Ivan Buonocore de 41" et Mickael Marti de 57". «Pour moi, la température était idéale», assure le vainqueur du jour sans rire. «Le parcours était aussi très bon. J'ai bien apprécié.» Derrière lui, Ivan Buonocore (Neuchâtel) a certainement signé son meilleur résultat personnel sur une étape. «Je suis très content de mon résultat», exulte-t-il. «Pour-tant, pour une fois, je n'avais pas reconnu ce parcours. C'est peut-être pour cela que j'ai réalisé une si bonne performance. En tout cas, cela fait plaisir, cela montre que je progresse.»

## CLASSEMENTS DE LA CINQUIÈME ÉTAPE AU LOCLE

**Cinquième étape au Locle (9,9 km, +270 m). Toutes catégories. Messieurs:** 1. Gabriel Sintès (Rochefort) 36'41". 2. Ivan Buonocore (Neuchâtel) à 41". 3. Mickael Marti (Sonceboz) à 57". 4. Julien Fleury (La Chaux-de-Fonds) à 1'06". 5. Jonathan Raya (Les Hauts-Geneveys) à 1'39". 6. Daire Bermingham (Berne) à 2'04". 7. Antoine Grandjean (La Chaux-de-Fonds) à 2'14". 8. Mirko Ratano (Colombier) à 2'19". 9. Maël Erard (Marin-Epagnier) à 2'23". 10. Aleix Toda Mas (Couvett) à 2'31". **Général:** 1. Gabriel Sintès 2h43'16". 2. Julien Fleury à 2'46". 3. Mickael Marti à 3'15". 4. Ivan Buonocore à 5'14". 5. Jonathan Raya à 8'08". 6. Maël Erard à 9'21". 7. Daire Bermingham à 10'44". 8. Mirko Ratano à 11'06". 9. Aleix Toda Mas à 11'32". 10. Julien Mettraux (Berne) à 13'24".

**Dames:** 1. Romane Gauthier (Le Noirmont) 44'28". 2. Marion Monney (Corpataux) à 28". 3. Aline Tavernier (Neuchâtel) à 1'58". 4. Laurence Yerly (Cenier) à 2'10". 5. Isabelle Racine (Fleurier) à 2'36". 6. Monique Hofer (Tschugg) à 2'43". 7. Judith Notter (Yverdon) à 2'55". 8. Léa Guillaume (Les Fins, FR) à 3'37". 9. Amandine Sugner (Marseille) à 4'08". 10. Gaëlle Gilles (Grandson) à 4'12".

**Général:** 1. Marion Monney 3h17'44". 2. Aline Tavernier à 9'25". 3. Monique Hofer à 10'31". 4. Laurence Yerly à 11'44". 5. Judith Notter à 13'35". 6. Isabelle Racine à 17'00". 7. Gaëlle Gilles à 18'22". 8. Emmanuelle Membrez (Bevaix) à 19'52". 9. Julie Meylan (Neuchâtel) à 21'45". 10. Madalena Morgado (Courtepin) à 22'37".

Retrouvez tous les classements du BCN Tour et d'autres reportages dans notre supplément spécial à paraître ce samedi 20 mai.

Prochaine étape, mercredi 24 mai à Neuchâtel (10,4 km, +280 m), départ et arrivée aux Patinoires du Littoral (collaboration: association du scoutisme neuchâtelois).



BCN  
TOUR  
2023



MERCREDI PROCHAIN, ON VA  
À NEUCHÂTEL!

BCN groupe  
ARCINFO CRAFT

AVEC LE SOUTIEN DE

LOTTERIE ROMANDE #LoRo sport REYSUS GRANERASA

ACTIV FITNESS

transN

CH-ORTHO

VECTOR communication

LE CRUYÈRE

MIGROS NEUCHÂTEL-FRIBOURG

SPORTX

LA PROVIDENCE

MONTBRILLANT

air-com.ch

ello

AUTO CARREFOUR

elexa